

Interessengemeinschaft Stokarbergquartier

c/o Familie A. und Ch. Schneider

████████████████████

████████████████████

Stadtrat Schaffhausen

Frau Dr. K. Bernath

Stadthaus, Krummgasse 2

8200 Schaffhausen

Schaffhausen, den 20. April 2018

**Petition Motorfahrzeugverbot mit Zubringerdienst in der Stokarbergstrasse**

Sehr geehrte Frau Stadträtin Bernath

Sehr geehrte Mitglieder des Stadtrats

Die baldige Eröffnung des Galgenbucktunnels hat uns Anwohner des Stokarbergquartiers dazu veranlasst, uns mit einer Petition an den Stadtrat zu wenden.

Das Stokarbergquartier, mitsamt den quartierexternen Fussgängern und Velofahrern, leidet seit Jahren an einer sehr hohen Durchfahrtsrate des quartierfremden motorisierten Durchgangsverkehrs. Dieser setzt sich grösstenteils aus Schleichverkehr aus dem Klettgau und dem grenznahen Deutschland zusammen. Die Anzahl Fahrzeuge sowie die durchschnittlichen Geschwindigkeiten übersteigen jegliche zulässigen Durchschnittszahlen einer Quartierstrasse. Insbesondere wird die signalisierte Geschwindigkeit, auch durch fehlende Hindernisse, im oberen Teil der Stokarbergstrasse in keiner Weise eingehalten.

Daher sind wir der Meinung, dass der Verkehr ab Dezember 2019 gezwungen werden muss, den Galgenbucktunnel als das zu nutzen, wofür er gebaut wird; nämlich als Entlastung für die überfrequentierten Haupt- und Quartierstrassen in Neuhausen und Schaffhausen. Wird die Attraktivität, den bekannten "Schleichweg Stokarbergstrasse" in die Altstadt von Schaffhausen nicht deutlich erschwert oder eliminiert, wird wohl auch nach Eröffnung des Galgenbucktunnels ein beträchtlicher Verkehr weiterhin diese Route in die Innenstadt wählen und weiterhin die Wohnquartiere belasten.

Mit einem Motorfahrzeugverbot mit Zubringerdienst in der Stokarbergstrasse würde die Stadt Schaffhausen eine entscheidende Massnahme einleiten, den Verkehr in der Rosenbergstrasse, der Sonnenburggutstrasse und somit auch im gesamten Breite/Steigquartier auszudünnen.

Die Stokarbergstrasse soll bei dieser Gelegenheit für den Langsamverkehr attraktiv werden! Wir möchten den Anwohnern und Schülern, auch aus den angrenzenden Quartieren, den Altersheimbewohnern und den zahlreichen Fussgängern und Velofahrern aus dem Stadtzentrum ins Naherholungsgebiet „Engewald“, eine verkehrsberuhigte Strasse bieten, in der man sich sicher fortbewegen kann. Die Stokarbergstrasse bietet sich als ideale Achse für den Langsamverkehr an, abseits der stark frequentierten Hauptstrassen!

Das Motorfahrzeugverbot mit Zubringerdienst ab der Stokarbergstrasse 1 bis 104 ist die effektivste und kostengünstigste Methode, dies zielgerichtet und in schneller Umsetzung zu erreichen. Dieser Meinung sind, nebst den zahlreichen Anwohnern, auch unsere öffentlichen Befürworter:

- Altersheim Steig
- Primarschule Steig
- Pro Velo Schaffhausen
- VCS Sektion Schaffhausen
- Quartierverein Breite

Wir bitten den Stadtrat, unsere Petition und die Ziele anzuerkennen und freuen uns auf einen wohlwollenden Austausch mit dem Ziel, die Stokarbergstrasse im Sinne einer notwendigen flankierenden Massnahme zur Quartier-Verkehrsberuhigung, ab Eröffnung des Galgenbucktunnels, vom motorisierten Durchgangsverkehr zu befreien.

Wir freuen uns auf Ihre Kontaktaufnahme.

Freundliche Grüsse

Für die Interessensgemeinschaft Stokarbergquartier

[REDACTED]

Kontakt:

Andrea & Christian Schneider, [REDACTED]